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a falta de oferentes en 
L proyectos de construc- 

ciónyrestauraciónesun 
problema quese estáacarrean- 
do desde hace tiempo en la re- 
gión. El estancamiento de mi- 
llonarias iniciativas ha afecta- 
do, por ejemplo, la interven- 
ción de la Basílica Corazón de 
María o el Liceo Marta Narea. 

Según consignó El Mercu- 
rio de Antofagasta ayer, entre 
las razones que esgrimen des- 
de la Cámara dela Construc- 
ción para explicar la falta dein- 
terés de las empresas en estas 
licitaciones, se encuentran los 
costosos montos que cuestan 
lasobras, como también la per- 
misología que implica partici- 
par deestos trabajos. 

Por lo mismo, distintas au- 
toridades regionales coinciden 
en que se debe buscar unasolu- 
ción para evitar que haya más 
licitaciones declaradas desier- 
tas para emblemáticas obras. 

Para el alcalde de Mejillo- 
nes, Marcelino Carvajal, quien 
además preside la AMRA, los 
precios en esta zona son más 
altos que en el resto del país. 
“Encomparación a losmontos 
quese ven estipulados en San- 
tiago, acá es todo mucho más 
caro. Además, una vez que se 

aprueba el presupuesto, des- 
puéslos contratistas ven que se 
dilata el tiempo en tramitacio- 
nes para ver cuál fondo se pos- 
tula, siFFondo de Desarrollo Re- 
gional, sison sectoriales... En 
fin, hay una vuelta muy gran- 
de”, argumenta el presidente 
dela asociación de municipios. 

El edil deja entrever, ade- 
más, que incluso han ocurrido 
problemas con empresas que 
han dejado abandonadas las 
obras, atrasando aún más los 
proyectos como si no hubieran 
empezado. “Estamos siempre 
teniendo problemas, cuesta un 
mundo apalancar recursos. 
¿Por qué? Porque hay que te- 
ner equipos que lo hagan lo 
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Preocupación entre autoridades 
regionales por licitaciones 
desiertas de edificios insignia 
ciunan. El elevado costo de las iniciativas surge como principal 
diagnóstico entre municipios, concejales y consejeros. 

mejor posible, y cuando esta- 
moslistos con los proyectos, 
encontramos que nadie postu- 
la”, agrega Carvajal. 

Con todo, el alcalde de Meji- 
onesconsideraque esunasiua- 
ciónsolo de laregión. Ejemplif- 
caconlos colegios modulares de 
otras zonas, “como uno que se 
hizoenAlto Hospicio. Noestápa- 
sando aquí. Así que creo que es 
untema deoferta y demanda”. 

OBRAS EMBLEMÁTICAS 
La concejala Carolina Rivera 

(Evópoli), hace mención delas 
dos obras más emblemáticas 
afectadas por quedar conreno- 
vaciones desiertas, que son la 
Basílica Corazón de María y el 
Liceo Marta Narea. Declara que 
“hay un factor común: los altos 
costos de ejecución de proyec- 
tos. LaBasilicatendría unallici- 
tación que rodeaba los $3.700 
millones, mientras que el Mar- 
ta Narea quedó desierta la lici- 
tación por falta de interés de 
las empresas medianas y regio- 
nalesen postular”. 

“Lademora preocupa, por- 
que la Basílica podría ser un 
importante punto de encuen- 
tro de turismo regional, ade- 
más por la belleza que destaca 
ensu construcción y pora fa- 
vorable ubicación que tiene. 
Respecto del Liceo Marta Na- 
rea, es preocupante, pues son 
másde1500 alumnos matricu- 
lados ala fecha que estudian en 
situación desfavorable”, funda- 
menta la edil. 

En ese mismo sentido, su 
par Claudio Aguirre (P. Repu- 

blicano), manifiesta que como 
concejalesreciénasumidos “ya 
hemos visto varios proyectos 
que están estancados y con de- 
moras. Por ejemplo, con la lici- 
tación del próximo festival del 
14 de febrero, que no tenemos 
una respuesta positiva”. 

“Estamos en estos momen- 

1os en un proceso de revisión, 
dever por qué haypocooferen- 
te. Se está evaluando cada pro- 
yecto que tenemos, cada licita- 
ción y de acuerdo a presupues- 
tos quetieneestos momentos la 

“Estamos siempre te- 
niendo problemas, 
cuesta un mundo 
apalancar recursos 

(...), y cuando esta- 
mos listos con los pro- 
yectos, encontramos 
que nadie postula”. 

Marcelino Carvajal 
Alcalde de Mejillones 

y presidente de la AMRA 

  

Municipalidad y la urgencia 
que estos tengan también”, 
añade Aguirre. Además, co- 
menta que “en varios proyec- 
tos se está reevaluando licita- 

ciones que están desiertas. Por 
ello estamos aplicando ciertos 
criterios para ver cómo hacer 
que participen la mayor canti- 
dad de empresas posibles para 
avanzar en los proyectos que 
actualmente están detenidos”. 

Mientras, el consejero Pa- 
tricio Tapia (DC), insisteen que 
“estetemalo hemostratado en 

reiteradas oportunidades con 
los diferentes organismos del 
Gobierno Regional. Como con- 
sejeros regionales, estamos 
muy preocupados de que se 
afecte el desarrollo y que no se 
puedan construir o dar pie a 
estetipo deiniciativas, tanem- 
blemáticas, ejemplo, eseldela 
Basílica Corazón de María”. 

El consejeroapunta alasin- 
dicaciones y sugerencias he- 
chas por diferentes organis- 
mos, como la CCHC, para bus- 
car respuestas a solucionar es- 
te problema, lamentando ade- 
más las pérdidas, exponiendo 
que “este tipo de iniciativas 
produce mano de obra, movi- 
miento, desarrollo y reactiva- 
ción económica. 

Por último, Tapia reitera 
que es un tema que “no pode- 
mos dejarlo de lado. Espera- 
mos que los organismos com- 
petentes puedan generar estas 
soluciones para que se pueda 
desarrollar este tipo de iniciati- 
vas efectivamente, así que va- 
mos aseguir insistiendo”. 8 

  

Junaeb licita nuevo contrato de 
alimentación escolar por $20 mil millones 
PROCESO. Se busca asegurar la entrega de cerca de 70 mil 
raciones diarias por los próximos tres años. 

on el inicio de las vaca- 

(Coon 
Antofagasta avanza en el 

procesolicitatorio para contra- 
tar a la empresa encargada de 
entregar las cerca de 70 mil ra- 
ciones diarias que se distribu- 

yen en laregión. 

Este proceso, con un costo 
de $20 mil millones, tendrá 

una duración de tres años y 
busca mejorar la calidad del 
servicio con productos locales 
y adaptados a las necesidades 
delos estudiantes. 

El nuevo contrato contem- 

pla un enfoque más inclusivo, 
conlaincorporación demenús 
especializados para estudian- 
tes con Trastorno del Espectro 
Autista (TEA), celiaquía, aler- 
gias alimentarias y regímenes 
especiales como papillas. 
“Nuestra prioridad es garanti- 

zar una alimentación inclusiva, 

saludable y culturalmente rele- 
vante para cada estudiante, 
fortaleciendo la economía lo- 
cal y respetandolas tradiciones 
regionales. El Programa de Ali 
mentación Escolar 2025 da un 
pasomás hacialainclusión con 
dietas diseñadas específica- 
mente para estudiantes con 
TEA, celiaquía y alergias ali- 
mentarias”, comentó la direc- 

toraregional de Junaeb, Nellie 
Miranda. 

Además, se incorporará un 
menússemanal basado en plan- 
tas, sin productos de origen ani: 
mal, destinado a la educación 
media. También se incluirán 

productostípicos delazona, co- 
mola palta, el dulce de membri- 
llo, la miel y los limones de Pica 
y Sutil, que se integrarán en en- 
saladas y colaciones. La iniciati- 

va también considera la adapta- 
ciónderecetas tradicionales,es- 
pecialmente en regiones conal- 
ta matrícula de estudiantes de 
pueblosoriginarioso migrantes. 

Otro delos puntos destaca- 

  

dosdelalicitación esla mejora 
enlas condicioneslaboralesde 
las manipuladoras de alimen- 
tos. Se han incluido bonos es- 
peciales en fechas clave, grati- 
ficaciones mensuales, certifica- 
ción laboral para al menos la 
mitad del personal y la contra- 
tación de trabajadoras de re- 
fuerzo para cubrir ausencias. 

“Reconocemos el rol fun- 
damental de las manipulado- 
ras de alimentos, mejorando 
sus condiciones laborales para 
garantizar un servicio continuo 
y de calidad en beneficio de 
nuestras comunidades escola- 
res”, concluyó Miranda.CS
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